

三中だより

令和元年度 3月号



令和2年3月2日発行
荒川区立第三中学校
(学校通信 No17)

作成者 校長 清水隆彦

祝卒業「つまづいた石は踏み石にもなる」

校長 清水隆彦

思わぬ新型コロナウイルス発生で急遽、学期末、学年末が近づくことになりました。学年最後のこの時期に各行事でしっかりとまとめを行う予定でしたが、残念ながらそれを実施することができなくなりました。生徒にとってとても辛いことですが、現実をしっかりと受け止め、家庭でできること、今しなくてはならないことを確実に実行するように心がけてほしいと思います。

すでにお知らせをしているところですが、3月19日(木)には、卒業生、保護者様、教職員のみで卒業式を実施します。練習もなく当日の本番を迎えることとなり、多少の乱れはあるかもしれませんが、必ず3年生が心を込めて最後の式典に臨んでくれるものと信じています。また、3月25日(水)には、放送による修了式を予定しています。令和元年度は突然数時間を残すのみとなりましたが、休校日を含め、この時期をしっかりと過ごすことで、次の学年に向けた準備を進めてください。後から振り返った時に、思わぬ事態でもしっかりと現実を見つめ、努力できたことが大きな力になるはずで、登山では、つまづいた石はさらに頂上を目指すための踏み石にもなります。頑張りましょう。

令和元年度 卒業式予定

【卒業式】 令和2年3月19日(木) 午前10時 開式

答辞：卒業生代表…後日連絡(3年)

送辞：在校生代表…鈴木 和(2年)

【式歌】

『大地讃頌』…卒業生「指揮：一宮 七海 ・伴奏：久留島 一望」

『旅立ちの日に』…卒業生「指揮：八木橋 奈菜 ・伴奏：久留島 一望」

『揚げば尊し』…卒業生「伴奏：音楽科」

『校歌』… 全体「指揮：鈴木 悠生 ・伴奏：久留島 一望」

3年生の各種表彰

どの賞も小さな努力を積み重ね獲得した立派な賞ばかりでした。卒業式の中では、一人一人名前を紹介させていただきます。

【表彰生徒一覧】

1. 体育優良生徒(2名) … 体育的活動において、日常的に努力し、自己の力を大いに伸ばさせ、学力、人物的にも優秀と認められる生徒に贈られる賞です。河田 遼太、山内 菜摘
2. 産業教育奨励賞(2名) … 技術・家庭科の教科において優秀な成績を収めるとともに、将来、産業界において活躍すると考えられ人物的にも優秀と認められる生徒に贈られる賞です。鈴木 船之介、大場 栞
3. 荒川区教育奨励賞
努力の部(5名) … 学校生活等において継続的に努力を重ね、他の生徒の模範となる生徒に贈られる賞です。金子 然夢、一宮 七海、今福 春花、阿部 陽菜、服部 桃佳
皆勤の部(20名) … 学校生活3年間、無遅刻、無欠席及び無早退で通学した生徒に贈られる賞です。
→大谷 心菜、菊地 菜々子、金子 時道、國生 元哉、太田 純怜、小野寺 香帆
並木 萌子、小川 広晴、大場 栞、櫻井 滉大、丸谷 權、佐藤 梨亜
福澤 初咲、福島くるみ、森本 碧、米山 実穂、元木 健吾、大越 望央
北田 彩可、水口 真唯

各種表彰さらに続きます

【令和元年度 防災ノート活用促進月間
「防災標語コンクール」】

賞	学年	名前
特別賞	1年	齊藤 百香

第66回全国少年新春書道展(主催・明治神宮書道会)
中学生 10, 261作品中

賞	学年	名前
ハツ切半紙の部佳作入選	3年	今福 春花

荒川区教育委員会褒賞、本校より多数の受賞者

今年度の荒川区教育委員会褒賞の受賞者が決まり、本校からは個人賞22名、2団体6名の生徒が受賞しました。日頃の努力が認められ、荒川区からこれまでの最多人数の生徒が大きな賞をいただけたことは、個人としても学校としても大きな喜びです。表彰式は中止されましたが、校長よりしっかりと手渡したいと思います。この受賞を機に、さらに本校の生徒が多方面で活躍することを期待しています。

【受賞者】

【受賞内容】

- 3年生 松井 珊吾 (日本漢字能力検定 2級合格)
- 3年生 服部 文音 (日本漢字能力検定 2級合格・実用数学技能検定 準2級合格)
- 3年生 川嶋 勇輝 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 3年生 藤江 王栄 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 3年生 棟方 佑人 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 3年生 大場 椋太 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 3年生 鈴木 船之介 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 2年生 篠田 来叶 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 2年生 清野 小春 (実用数学技能検定 準2級合格)
- 1年生 齊藤 百香 (未成年者喫煙防止ポスターコンクール 中学生の部 東京都 最優秀賞
・図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 3年生 深尾 日向子 2年生 國弘 一葉 組
(東京都中学校バドミントン選手権大会 女子ダブルス 東京都3位
・東京都中学校総合体育大会 バドミントン女子ダブルス 東京都3位)
- 1年生女子：高井 心愛・上原 千陽・花井 杏霞・島田和歌葉
(荒川区立中学校連合体育大会 1年女子4×100mリレー 荒川区大会記録更新)
- 1年生 花井 杏霞
(全日本少年少女武道(空手道)錬成大会 中学生女子の部 全国 敢闘賞
・東京都スポーツ少年団大会 中学1年生女子 組手 東京都 準優勝
・みなと区民スポーツ・体育祭空手道競技大会 組手競技 中学生女子の部 区3年連続優勝)
- 1年生 余語 玲羅 (税の標語 全国 佳作)
- 3年生 並木 萌子 (全国珠算教育連盟主催 暗算検定 全国 7段合格)
(図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 2年生 國弘 一葉
(荒川区民体育大会秋季大会バドミントン競技 中学女子シングルス 2年連続優勝)
- 2年生 末永 夢 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 優良賞)
- 3年生 竹田 侑平 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 優良賞)
- 3年生 米山 実穂 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 優良賞)
- 2年生 張 玲菜 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 2年生 村松 夏芽 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 3年生 高橋 歩菜 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 3年生 立石 美琴 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)
- 3年生 永岡 真奈 (図書館を使った調べる学習コンクール 全国 奨励賞)

令和元年度 荒川区・東京都・全国 学力調査結果報告

今年度実施されました各種学力調査の結果をお知らせします。多くは年度初めに実施しましたので実施直後に結果を分析し、日常の授業改善に向けて早い時期から取り組みました。本校で取り組んでいるアクティブ・ラーニングを生かした授業により、確実に実力を伸ばしてきているように思います。細かい分析等につきましては後日、本校ホームページでお知らせいたしますが、ひとまず結果のみをお知らせいたします。

荒川区学力調査（正答率）全学年対象

区	⇒第三中	区	⇒第三中	区	⇒第三中
【1年生】	【1年生】	【2年生】	【2年生】	【3年生】	【3年生】
国語⇒69.8	国語⇒75.4	国語⇒67.5	国語⇒71.9	国語⇒68.0	国語⇒73.5
社会⇒61.2	社会⇒66.1	社会⇒60.1	社会⇒63.7	社会⇒52.6	社会⇒58.9
数学⇒69.8	数学⇒78.4	数学⇒56.3	数学⇒63.7	数学⇒57.8	数学⇒68.1
理科⇒56.2	理科⇒64.3	理科⇒53.7	理科⇒56.8	理科⇒50.1	理科⇒57.9
英語⇒60.9	英語⇒65.8	英語⇒58.1	英語⇒63.2	英語⇒62.3	英語⇒69.3

全国学力調査（正答率）3年生対象

全 国	⇒第三中
国語 ⇒ 72.8	国語 ⇒ 81.0
数学 ⇒ 59.8	数学 ⇒ 70.0
英語 ⇒ 56.0	英語 ⇒ 62.0

東京都学力調査（正答率）2年生対象

東京都	⇒第三中
国語A⇒71.7	国語A⇒73.5
社会A⇒50.9	社会A⇒52.5
数学A⇒52.9	数学A⇒58.9
理科A⇒49.3	理科A⇒52.3
英語A⇒55.9	英語A⇒58.6

※今回の数値につきましては、教科全体の平均正答率をお示ししてあります。後日、ホームページ等でお示しする数値は、基礎、活用と別々のものになりますのでやや数値が異なります。

校内書き初め展（1/9～1/31）

国語科 教諭 山口孝利

1月に校内書き初め展が開催され、たくさんの保護者の方に足を運んでいただきありがとうございました。書写の授業や家庭での練習を重ね、書き上げた作品を展示いたしました。生徒たちは各階の廊下一面に貼られた友達や上級生の力作に見入っていたようです。

優秀な作品ばかりでしたが、その中でも賞を受賞した生徒は喜びの声を上げていました。来年度はより上達した作品を仕上げてくれることを期待します。

金賞	3年A組	水野菜 夕子	金賞	2年A組	張 玲菜	金賞	1年B組	野田 はるな
金賞	3年A組	竹井 柊人	金賞	2年A組	岡田 茉優	金賞	1年B組	堀田 咲良
金賞	3年B組	荒木 さくら	銀賞	2年A組	岡田 颯月	金賞	1年D組	齊藤 百香
金賞	3年D組	今福 春花	銀賞	2年A組	大貫 夢奈	金賞	1年D組	花井 遥香
金賞	3年D組	高橋 歩菜	銀賞	2年A組	末永 夢	銀賞	1年A組	平塚 千尋
銀賞	3年B組	笹子 海莉	銅賞	2年A組	川本 一心	銀賞	1年A組	細川 玲奈
銀賞	3年B組	立石 美琴	銅賞	2年A組	菊澤 心結	銀賞	1年B組	森 和音
銀賞	3年B組	田中 佑奈	銅賞	2年A組	木村 仁美	銀賞	1年C組	松崎 菜奈
銀賞	3年C組	加藤 優	銅賞	2年A組	桑田 真優	銀賞	1年C組	三宅 陽菜子
銀賞	3年D組	太刀川 友晏	銅賞	2年A組	小久保 直輝	銀賞	1年D組	緒方 莉瑚
銀賞	3年D組	中島 奈々	銅賞	2年A組	中村 由依	銀賞	1年D組	西久保 天音
銀賞	3年E組	大澤 朱璃	金賞	2年B組	村松 夏芽	銀賞	1年E組	磯貝 優里
銅賞	3年A組	松尾 瑞希	銀賞	2年B組	正久 莉愛	銅賞	1年A組	小林 真奈
銅賞	3年A組	清水 虎之介	銀賞	2年B組	南里 海佑	銅賞	1年A組	佐々木 翔悟
銅賞	3年A組	沈 瑞喜	銅賞	2年B組	蓮沼 姫菜乃	銅賞	1年A組	村上 果歩
銅賞	3年B組	久留島 一望	銅賞	2年B組	平澤 未菜	銅賞	1年B組	山下 桃花
銅賞	3年B組	志岐 華香	銅賞	2年B組	渡部 航世	銅賞	1年B組	余語 玲羅
銅賞	3年C組	秋山 紗英	銀賞	2年C組	八下田 和佳	銅賞	1年D組	五十嵐 遥花
銅賞	3年C組	大場 菜	銅賞	2年C組	岩野 美優	銅賞	1年D組	内田 恵実
銅賞	3年C組	関口 彩桜	銅賞	2年C組	大下 さくら	銅賞	1年D組	小嶋 実里
銅賞	3年D組	米山 実穂	金賞	2年D組	江森 翼	銅賞	1年D組	濱田 莉々果
銅賞	3年D組	土屋 佳鈴	銀賞	2年D組	鈴木 和	銅賞	1年E組	関谷 洋叶
銅賞	3年E組	有田 直輝	銀賞	2年D組	藤田 真穂	銅賞	1年E組	渡邊 成葉
銅賞	3年E組	齋藤 穂果	銅賞	2年D組	加藤 安依			
			銅賞	2年D組	清水 春陽			
			銅賞	2年D組	清野 小春			
			銅賞	2年D組	田中 萌絵			
			銅賞	2年D組	富永 規行			
			銅賞	2年D組	米田 阿乎			

1年生「働くこと」を直接見て、学ぶキャリア体験【職場訪問】（2/10）

1年生 職場体験担当教諭 宮崎 靖子

2月10日（月）に1学年で職場訪問を実施しました。実際に働く人々の姿を見て、多くのことを感じ、学ぶことができました。時間を延長してインタビューに答えてもらった班、たくさんのお土産をもらった班、自分たちが載った新聞を作っていた班もありました。

事業所から戻ってきた生徒たちから、「すごくワクワクした!」「企業の裏側を見た気分!」などの声を聞くことができました。事後学習では、プレゼンテーションソフトを使って発表を行いました。自分たちが行った事業所について、誇らしげに語る姿が印象的でした。

今回は、中学生になって初めて生徒だけで行う活動でしたが、班員で話し合い協力して成功させることができました。この職場訪問で学んだことや考えたことは、来年の勤労留学や移動教室、校外学習の取り組みにもつなげてもらいたいです。また、今後の生活や進路選択にも生かしていきましょう。



（訪問先：国土交通省）



（訪問先：NHKハートプラザ）



（訪問先：JTB）



（訪問先：フマキラー）



（訪問先：NEXCO 東日本）

部活動報告（各部活動の様子をお知らせします）

部活動名	顧問名	活動状況および顧問のコメント
バスケットボール部	小森 齋藤(雅)	<p>令和2年2月11日（火）、16日（日） 荒川区冬季大会 男子：2回戦敗退 女子：第3位入賞</p> <p>〈顧問コメント〉今年度からトーナメント形式となった冬季大会。男子は2回戦敗退という結果ですが、アクシデントがありながらも最後まであきらめずに走り、守り、攻めた姿勢は素晴らしかったです。女子は日頃のチームワークを生かした練習の成果が発揮されました。個人の技術面や精神面で学ぶことが多くあった大会でした。次の春季大会に向けて、精いっぱい練習を積み重ねていきましょう。</p>
		<p>令和元年9月8日（日） 令和元年度 第69回荒川区民体育大会秋季大会（個人戦）</p> <p>〈顧問コメント〉〈男子コメント〉 2年生にとっては自分たちの代になって初めての公式戦、1年生にとっては初めての公式戦と夏休みの練習の成果を発揮する大切な大会でした。大会が近づいてつれ、練習の意識が高まり少しでも上を目指して頑張る姿を見せられました。結果は、緊張などの影響もあり本来の力を発揮できず初戦で敗退するペアが多く残念でした。1つのペアが諦めることなく最後までボールを追って何とか初戦を突破し、3年生も出場できる大会でベスト32の成績を残せました。新人大会があるので今回の結果を反省し、更に実力をつけてほしいと思います。</p>
ソフトテニス部	桑野 矢島	<p>令和元年9月23日（月）・28日（土） 令和元年度 荒川区中学校ソフトテニス秋季新人大会 （個人戦・団体戦）</p> <p>〈顧問コメント〉この秋季新人大会は2年生が中心となった新チームの仕上がりを確認する大会でもありました。内容としては、練習でできていたことが試合になると思うようにいかず、個人戦・団体戦ともに自分たちが思い描く試合運びが出来なかったようでした。次の大会に向けて課題が明確になったので、この悔しい思いをバネにより一層練習に励んでくれればと思います。</p>
		<p>令和元年11月30日（土） 第7回ARAKAWA杯 男子個人戦 （1年生冬季研修大会） 小川・家根組 第3位、島崎・余語組 第5位</p> <p>令和2年1月25日（土） 令和元年度 荒川区中学校ソフトテニス1年生大会 （男子個人戦）小川・家根組 第3位</p>
		<p>〈顧問コメント〉どちらの大会も1年生のみの大会でした。冬季研修大会では、なかなか本来の力を発揮できずに敗退するペアが多く残念でした。しかし、夏に基礎練習を徹底してきたこともあり、ボールを前でとらえたり、ダブルフォルトの数が減ったりと成果が表れた大会でもありました。 1年生大会では、ファイナルゲームまでもつれる試合をすることが多く、ファイナルゲームでほぼ同じくらいの力量を持つ相手に競り負けてしまいました。試合後の報告では悔しそうな表情を浮かべる生徒もおり、これから自分たちの代になる自覚と決意が感じられました。次の大会でぜひリベンジしてほしいと思います。</p>
		<p>令和2年2月11日（火） 第9回ダンロップカップ II部リーグ男子団体戦 準優勝 小川・家根・島崎・余語・古橋・佐々木</p> <p>〈顧問コメント〉各校のBチーム以降の選手が参加するII部リーグで、1年生のみでペアを組んだ団体戦でした。Aチームに入れなかった2年生が数多く参加する中、1年生だけで戦い抜き準優勝を勝ち取れた今回の大会は生徒たちにとってとても大きなものになったと同時に、顧問としてとても喜ばしく思います。技術的な面では、1年多く練習を積んでいる2年生の方がボールの配給やパワーが優れていたように感じました。また、サーブのこそぞというときの決定力・正確さが欠けた点が課題として残りました。次は4月の春の大会です。この結果に満足せず更なる高みを目指して次年度の都大会出場を目指して頑張ってください。</p>

ご連絡

新型コロナウイルス発生による緊急対応ということで、卒業生を送る会、鎌倉遠足、卒業遠足、3年生を送る会、保護者会等が実施できなくなりました。本当に申し訳なく、残念でなりません。別紙でもお知らせしたところですが、本校ホームページ、情報配信システム、電話連絡等で随時変化する状況につきましてお知らせしていきます。

- ① 保護者会で学年末に校長よりお話したかったこと、各主任よりお伝えしたかったことにつきましては本校ホームページでお知らせいたしますのでご確認ください。
- ② 原則教職員は勤務しておりますので、お困りのこと、不明な点がございましたらいつでもお問い合わせください。